

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



Artístico pergamino que el Secretariado oficial de esta provincia ofrece a su presidente honorario el señor Calvo Sotelo. Es obra del notable artista cordobés señor Fernández Márquez.--El equipo Córdoba F. C. que el próximo domingo contendrá en Cabra con el Athletic, para disputarse el campeonato C.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

JOYERIA Pérez Martínez

Fábrica y despacho: Duque Hornachuelos, 14.—Córdoba

TELEFONO 239

Antiguo local del Banco Español de Crédito — La Casa que presenta mayor surtido

En Joyería fina, Platería y Relojería de las mejores marcas

Especialidad en pulseras de pedida.

Gran variedad en artículos de regalos

GRAN TEATRO.

IDEAL CINEMA

Local preferido por el público selecto

Funciones para hoy miércoles 24 de Febrero de 1926

A las cuatro y media de la tarde y nueve de la noche.—El mayor éxito de la cinematografía española. Últimas y definitivas proyecciones de la grandiosa película *La casa de la Troya*, que se proyectará completa.—Butacas, 2 pesetas; Anfiteatro 0'75; Gradas, 0'30.

Mañana Jueves sensacional estreno de *Currito de la Cruz*, la película de la emoción, cuyo estreno se aguarda con gran expectación.

TEATRO DUQUE DE RIVAS. Funciones para hoy miércoles 24 de Febrero de 1926

A las seis de la tarde y nueve y media de la noche.—Breve temporada cinematográfica de películas españolas a precios populares.—Estreno de la película cómica *Cañamón, se siente duque*.—Estreno del primer episodio de la gran serie *El conde de Montecristo*.—Estreno de la grandiosa película española *Mancha que limpia*, según la obra de José Echegaray, interpretada por Aurora Redondo, Carmen Viance, Modesto Rivas, el tío Chupito y otros conocidos artistas españoles.—Estreno de la graciosa película *Regules da una en el ciavo*.—Butacas, 1 peseta; Gradas, 0'25.—En la sección de la tarde habrá medias entradas a 0'15 para niños.

En breve, estreno de la hermosa película religiosa *José de Canaan* y la película española *A fuerza de arrastrarse*, por los artistas Amalia de Isaura y José Romeu.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 24 de Febrero.

En veinticuatro horas

Temperat.ª em m.ª al sol y al aire libre. 26'20
" " a la sombra " " " 21'60
" mínima " " " 7'20
" media " " " 14'40

Oscilación. 14'40
Agua de lluvia en milímetros. 0'00
Agua evaporada en milímetros 4'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º. 755'60
Temperatura a la sombra 8'40
" de termómetro hmd.º 7'00

Tensión del vapor. 6'70
Humedad relativa 81'00
Estado del cielo. cubierto

Dirección del viento N. E.
Fuerza. m. flojo
Recorrido en 24 horas 118'00



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

A los ganaderos de Córdoba y su provincia se les compra toda la leche sobrante de sus ventas de Cabra, Vaca y Oveja, para la fabricación del queso.—Calle San Francisco, número 33, en Córdoba.

Arrendamiento se hace desde el día de un espacioso local con grandes naves y oficinas, propio para almacenes, fábrica, garages o cosa análoga, en la calle Reyes Católicos número 13. Horas de verlo de nueve a doce y de tres a cinco. Para tratar: calle María Cristina sin número, segundo derecha, de una a tres.

Ama de cría necesario para casa de los padres.—Darán razón calle Muñices, 4 duplicado, principal izquierda.

Borrachos.—Los polvos Lavid son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Bicicletas «Thomann», «Lapice», «Labor B. S. A.»—Las mejores marcas.—Ventas a plazo. Precios sin competencia.—Pida catálogo. Claudio Marcelo 13, Córdoba. Almacén de pianos. Faltan representantes.

Colocación.—Hace falta un muchacho de 16 a 17 años, para la sección de drogas, y otro de unos 13 a 14 años para los coloniales, que sepan leer y escribir, con sueldo desde el día, para los almacenes de don Rafael Ceballos Barren.—Se vende leña de barricas y cajones, a real la arroba.

Garbanzos blancos legítimos especiales para siembra. Dirigirse hijo de José Delgado Martínez, Córdoba.

Desde el día se arriendan dos habitaciones altas, a señoras solas o matrimonio sin hijos, de buenos informes. Razón: Muñices número 4.

El que se haya encontrado un décimo del núm. 2,546 y una participación del 23,669 del sorteo del día 22-2 26, que se ha perdido desde la Estación central al Hotel Simón, puede entregarlo en Joaquín Costa 17 (Taberna de Alfaya), y se le gratificará.

Joven, desea ponerse en relaciones con señorita de 16 a 20 años.—Dirigirse a Vicente Sánchez Ruiz.—Huerta María Luisa, (Margaritas).

Ocasión.—Por ausentarse su dueño se vende casa amplia, desocupada, en buen estado, calle Agua número 1, barrio de San Lorenzo; puede verse de dos a cuatro. Para tratar, en la misma.

Para negocio de propaganda, casa alemana, hacen falta hombres jóvenes, de buena presencia y alguna cultura; se obtiene mucho negocio por su elevada comisión y fácil introducción. Dirigirse de dos a tres y de ocho a nueve. Plaza de España número 1, casa frontera.

Restaurante Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende un coche Citroen, torpedo dos plazas, con menos de un año de servicio y a toda prueba. Darán razón en esta administración.

Se venden trastes de jeringos con caseta. Razón: Montero, 25.

Se venden un carretón de cadenas para transportar, botas o bocoyes y un caballo domado para tiro y silla. Casa Pozo, Reloj 1.

Se vende el Neocrom, prodigioso preparado contra la sífilis e impurezas de la sangre, el tubo a seis pesetas, en las farmacias principales. Pedir informes al Apartapoco 227, Sevilla.

Se venden tres depósitos de lata muy reforzados para aceite, de a 250 arrobas, y bidones de cuatro arrobas también para aceite o gasolina. Darán razón, Duque de Hornachuelos, 10. Farmacia.

Traspaso urgente.—Se traspasa la sastrería de la calle Reloj número 2, en donde informarán de cinco a siete de la tarde. También se venden varios muebles.

Traspaso bonito y amplio establecimiento de café, cerveza y vinos, con freiduría, recientemente reformado para dicho negocio en la calle del Realejo número 66; dando con garantías facilidades de pago. En la misma casa informarán.

Vendo todos los materiales del derribo de las casas siguientes: Valladares, 30; Diego León, 5 y Victoriano Rivera, 9. Para tratar: Cándido Jiménez o José Rico.

Traducciones se hacen de Español, Inglés, Francés y Alemán.—Clases de Inglés y Alemán.—Gran Capitán, 25.

Tipógrafo-minervista, con buena práctica en remiendos, recién licenciado del ejército, se ofrece para Córdoba o pueblo importante de la provincia. Informará: Luis Ralgón, impresor. Montilla.

Informaciones de la mañana

Los aviadores

No podemos sustraernos al ambiente creado en nuestra patria por la famosa hazaña de Franco y compañeros. Mirado el asunto con el prisma del observador la tal hazaña confirma lo que la Fisiología moderna sostiene, a saber: que la raza no ha degenerado todavía. Vates melencólicos, con aire de suficiencia, coreados por estrategas de café y naturalistas de ocasión, proclamaban hasta hace poco que la raza latina, y especialmente su rama hispánica, había dado en quiebra y buscaba un alojamiento digno en las páginas de la historia. Querían colocarnos el disco de que otras razas y otros pueblos eran los usufructuarios de la civilización.

Y en tanto la nube del pesimismo marchaba triunfante, la ciencia fisiológica, moviéndose en las alturas a donde no llegan las tonterías, esforzándose por aclarar los misterios de la vida, veía complacida que los latinos, no solo no degeneran, sino que salvando una pasajera crisis de marasmo, tan explicable como las que se presentan en la vida de todo individuo, conservan su temperamento, se aprestan a nuevas luchas, se hacen más fuertes y vigorosos, compiten en ciencias y artes con los pueblos de otras razas y han visto a los águilas caer anegado en sangre todo el formidable aparato de la civilización extra latina.

Esto último les ha servido de lección para apartar de sí toda influencia extraña, y libres ya, pensando con su propia inteligencia, rehabilitado aquel elegantísimo gesto de desdén, propio de la prócer Roma, aparecen sin trabas los valores que atesoran, y uno de ellos es la intrepidez serena y fecunda de sus hombres. Ahí están Franco y sus compañeros para demostrarlo, como antes hicieron otras celebridades en todas las ramas del saber, impuestos al mundo entero por su propia eficiencia.

El triunfo de Franco es el de todos nosotros, porque Franco es la imagen del español, de todos los españoles.

Volar no es cosa fácil. Los aparatos son complicados y de difícil manejo; el aviador ha de poseer un caudal de conocimientos verdaderamente envidiables. Pero no es esto solo.

Todos sabemos que a medida que nos elevamos escalando montes más y más altos, sentimos un malestar que poco a poco nos conduce al llamado *mal de montaña*, cuyas principales características son las fatigas respiratoria y muscular y el adormecimiento; es que decrece la presión del aire, cuya densidad, prescindiendo de la influencia perturbadora de los vientos, lluvias y tempestades, disminuiría en progresión geométrica para alturas que aumentasen en progresión aritmética.

Fácilmente se comprende que sometido

el organismo humano a estos cambios de presión atmosférica de modo rapidísimo, tal como exigen las necesidades del vuelo, ha de resentirse gravemente de ellos, por trastornarse el equilibrio de los líquidos y gases que contiene, a no ser que goce de extraordinaria capacidad de resistencia en virtud de la que se adapte momentáneamente a las alzas y bajas de la presión, cosa poco factible en la gran mayoría de los mortales.

Además, ¿quien no siente algo de desvanecimiento al pasar por un puente alto y estrecho? ¿Quién no teme asomarse por una elevadísima torre ante la posibilidad de sentirse atraído por el espacio? El que viaje en automóvil, y a gran velocidad baje una cuesta pronunciada, habrá notado una sensación indescriptible de suelo que se hunde, bastante desagradable. Nada de esto es comparable con el descenso de un avión; casi todas las catástrofes de aviación tienen por origen la pérdida de equilibrio, el desvanecimiento del aviador, que se transmite inmediatamente al aparato, haciéndolo caer como un rayo.

Necesitan los humanos poseer órganos de equilibración muy perfectos (laberinto auditivo y ciertas zonas del cerebro y cerebelo) para no sufrir el vértigo en las alturas y estos órganos tan perfectos no están al alcance de todos, no.

Imagínalos, pues, lo que representa un vuelo sostenido horas y horas sobre el mar, a alturas rayanas en el kilómetro; un organismo sometido a bajas presiones variables en cada momento, porque la aeronave sube y baja constantemente; unos órganos para el equilibrio en tensión continua, para no perder la cabeza en las alturas y en los descensos rápidos; la atención fija, sin un instante de desmayo, en los aparatos de dirección y en el motor. No todas las personas sirven para soportar estas cosas, porque no todos los organismos las resisten.

Así se comprende que los aviadores sean sometidos a pruebas rigurosísimas antes de permitirles dirigir un aeroplano. Se comprende también que estos hombres han de poseer organismos privilegiados. Y si el vuelo alcanza las proporciones fantásticas del de Franco, la admiración sube de punto, y esos organismos, esos hombres que, alimentados por un ideal, hacen tales cosas, son latinos, son españoles, son nuestros hermanos.

No; no valemos poco; la Fisiología tiene razón: no degeneramos. La gallardía y el heroísmo de España: ahí están para ser de nuevo la admiración del mundo, que vé asombrado cómo los descendientes de cien generaciones de héroes, siguen siendo lo que fueron siempre: los portavoces del valor y de la cultura.

Dr. Eduardo Tello.

El general de los Salesianos, Padre Rinaldi

Según tenemos anunciado, hoy, en el rápido, llega a Córdoba el Rvdo. P. Felipe María Rinaldi, rector mayor de la Congregación Salesiana.

La personalidad del Padre Rinaldi no hay que descubrirla, pues es conocidísimo en España, en donde ejerció, durante muchos años, el cargo de inspector general.

La última fundación que realizó el Padre Rinaldi fué la de Córdoba, cuya petición aceptó entre ochenta solicitantes, debiéndose, seguramente, tal preferencia en atención al orden moral y cultural que apreciara en sus visitas a Córdoba.

Mucho deben a su iniciativa las asociaciones de antiguos alumnos salesianos, en las que puso sus amores de padre y sus afectos.

El padre Rinaldi se dirigirá desde la estación al Colegio Salesiano, cantándose una salve en la capilla de María Auxiliadora, a la que asistirán los alumnos y las señoras cooperadoras de la obra salesiana.

Por la mañana del jueves se celebrará una misa y después se verificará la presentación de los alumnos.

Por la tarde se celebrará la velada, de la que ya hemos dado cuenta, en la que pronunciará un discurso el elocuente orador don Manuel Enríquez Barrios.

A dicho acto han prometido su asistencia las autoridades.

Por la noche, a las ocho y media, los antiguos alumnos salesianos se reunirán para saludar al Rvdo. Padre Rinaldi.

El viernes día 26, a las once y media de la mañana, nuestro ilustre huésped salesiano marchará a Ecija en el tren correo.

A los antiguos alumnos salesianos

La Junta directiva invita a todos los antiguos alumnos salesianos de esta capital a la velada que se ha de celebrar en honor del Superior general de los Salesianos el jueves 25 del corriente a las ocho y media de la noche.

Bobinadores

o electricistas, conociendo el bobinado de motores y transformadores, se necesitan en la Sociedad Española de Construcciones Electro-Mecánicas. Presentarse en la Fábrica de ocho a nueve de la mañana para ensayarse.

Dr. I. Madueño

Medicina general

Ex-interno de los Hospitales de Madrid. Especialista en enfermedades de la infancia

CONCEPCIÓN, 16

Asuntos para Cabi'do

Sesión ordinaria de la Comisión Permanente de mañana.

Borrador del acta de la sesión anterior.

Moción verbal del teniente de alcalde don Manuel Gutiérrez Fernández relacionada con los jardines de las distintas calles y plazas de esta capital.

Resolución del concurso de proyectos anunciado para elegir el que deba servir de base al jardín de los niños.

Reparto formulado para el cobro de la parte que corresponda a los propietarios interesados en las obras de pavimentación y acerado de la calle Reyes Católicos.

Certificado de recepción definitiva de las obras de pavimentación de la calle de Sevilla, en el tramo comprendido entre las de Gondomar y Horno de San Juan.

Certificado del arquitecto sobre las obras realizadas por don Miguel Cabrera Castro en las calles Valladares, Buen Pastor, Deanes y Judería.

Certificado del mismo arquitecto sobre los trabajos ejecutados en la plaza de Capuchinas, en donde se ha colocado el monumento de Osio.

Oficio del propietario de la casa número 1, calle Victoriano Rivera, señalando el valor en que estima el aludido inmueble.

Oficio del director-gerente de la empresa de Aguas potables comunicando las condiciones en que ésta autorizaría al Ayuntamiento para utilizar el tubo de protección que dicha empresa tiene instalado en el kilómetro 527-20 de la línea de Córdoba a Sevilla para el paso de las tuberías conductoras de las aguas del venero de la Huerta del Rey.

Cuenta general o de presupuesto respectivo al ejercicio económico de mil novecientos veinticuatro al mil novecientos veinticinco.

Cuenta del depositario de los ingresos y gastos habidos en el primer trimestre del actual ejercicio.

Presupuesto del arquitecto para la reparación del puente del Arroyo de Pedroches.

Relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración.

Instancia de doña Dolores Moya Paez solicitando que se le conceda pensión como viuda del brigada que fué de la Guardia municipal Antonio Muñoz Medina.

Instancia de José Reyes Revuelto, doña Julia Cano Modesto y don Francisco Jácome García solicitando que se le dé de baja del padrón de habitantes.

Instancia de don Juan Blasco López y don José Ramón Alcubilla Jiménez solicitando que se les incluya, en unión de sus familias, en el padrón vecinal.

Instancia de don Manuel Pérez Gómez y de don Manuel Criado Gómez, reclamando contra el arbitrio de inquilinato.

Instancia de don Francisco Gutiérrez Hidalgo solicitando que se le exima del pago del arbitrio establecido sobre marquesinas, toldos y cortinas.

Instancia de la Sociedad Pueyo y Compañía solicitando instalar una farola de anuncios luminosos en la esquina de su establecimiento, situado en la casa número 4, calle Claudio Marcelo.

Instancia de don Rafael González Luque interesando instalar dos columnas, la primera en la plaza de Antonio Grilo y la segunda en la calleja del Niño Perdido con destino al servicio de teléfonos.

Instancia de don Antonio Jiménez Román, pidiendo abrir un establecimiento para la venta de bebidas en la casa número 5 duplicado calle de San Alvaro.

Instancia de don Antonio Moreno, interesando construir una casa de nueva planta en un solar sin número de la barriada de los Olivos Borrachos.

Instancia de don Mariano Grandia Soler, interesando reformar la casa número 18 calle de Badanas.

Instancia de don Enrique Calvo Fernández, solicitando construir un local de planta alta y baja adosado a la casa número 35 calle de Ruano Girón.

Instancia de don Antonio Villalba Feria, pidiendo convertir un hueco de ventana en puerta en la fachada de la casa número 2 calle de Lucano.

Instancia de don Sebastián Hidalgo Hurtado interesando convertir un hueco de ventana en puerta en la fachada de la casa números 147 y 149, calle de San Fernando.

Instancia de don Angel Moyano solicitando construir una habitación baja en el interior de la casa número 25 calle Torres Cabrera.

Instancia de don Antonio Belmonte Luna pidiendo abrir un hueco de ventana en la fachada de la casa número 5 duplicado, calle de la Paja.

Instancia de los señores Fernández y Compañía S. en C. interesando efectuar obras interiores en la casa número 6, calle Siete Rincones.

Instancia de don José Crespo Serrano interesando reparar los tejados de su casa número 2, calle Bataneros y efectuar pequeñas obras interiores en su aludido inmueble.

Instancia de don Joaquín Ordóñez Barea pidiendo sustituir la armadura del tejado de la casa sin número calle Ancha de la Magdalena.

Instancia de don Segundo Alvarez Moreno pidiendo abrir un hueco de ventana que existe tabicado en la fachada de la casa sin número calle de la Fuente, en la barriada de Alcolea.

Instancia de doña Dolores Belmonte Muller solicitando incorporar los desagües de su casa número 4, calle Rey Heredia, a la alcantarilla que pasa por dicha vía.

Instancia de la Excm. Diputación provincial solicitando acometer un caño a la alcantarilla general del edificio que ocupa el Gobierno civil.

Instancia de don Enrique Salinas Diéguez solicitando dividir en cuatro departamentos cada uno de los pisos bajo y segundo de su casa número 8 de la calle San Felipe.

Cuentas favorablemente informadas.

RÁPIDA

¡Caballos, caballos!

La Sociedad protectora de animales, en un acto de clemencia, ha solicitado, con seguridades de éxito, que se suprima en nuestra fiesta nacional la suerte de varas.

¡Pobrecitos caballos!

Los picadores, menos afortunados, acaso por ser hombres rudos, pero hombres al fin, morirán de hambre, mientras que los caballos gozarán de la vida, en un martirio, que los humanitarios sentimientos de la Sociedad proporcionó a ambos.

A los animales con raudales de sentimentalismo. A los hombres con imprecaciones y denuestos.

Es la variedad de suertes.

Los caballos agradecerán los cuidados de sus protectores, acaso, con un par de coces.

Y los picadores solo se quejarán de los porrazos recibidos en el cuerpo, que no consiguió calmar el árnica, y de las caricias que al espíritu proporcionaron los espectadores con sus exclamaciones.

¡Tumbón! ¡Granuja! y otras versallescas frases, que tienen un piadoso recuerdo para la familia.

El caballo vive. ¿Por qué no ha de vivir el caballo, aquí, donde triunfan tantos burros?

Pero el picador se vé amenazado de hambre.

Es que los hombres llevan siempre el recuerdo de Caín.

Por eso no hay Sociedades protectoras del hombre.

Y las de animales funcionan, pero con la influencia.

Que lo diga el toro, al que no se le suprime la última suerte.

¡Qué mala pata!

P. León.

Desde Monturque

Un bautismo.--De manos de nuestro párroco don Rafael María Espinosa, recibió las aguas del bautismo el día 22 del actual, el niño Joaquín Cosano, hijo de nuestro estimado amigo don Francisco Cosano y su digna esposa doña Valle Hornero. Actuaron de padrinos don Eduardo Rueda y su virtuosa esposa doña Luisa Cabrera.

Asistieron a tan solemne acto las simpáticas señoritas Joaquina, Dolores, Amelia y Guillermina Hornero Aguilar, Clotilde e Irene Rueda, Conchita Moreno y Mercedes Cosano.

Terminada la ceremonia religiosa, nos dirigimos a casa de los padres del niño, donde se sirvió un espléndido lunch.

Damos la más cordial enhorabuena al padre del niño por ver coronados sus deseos de tener un hijo varón.--Corresponsal.

"Amilcar"

Se vende un automóvil marca «Amilcar», tipo turismo, tres plazas, de 6 HP., en perfecto estado, tanto en lo que se refiere a pintura, como motor y carrocería. Informarán en la Agencia Quesada, Sevilla, 16. Córdoba.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Información telefónica

El Rey pasó el día de ayer en Burgos y el presidente en Pamplona.-Consejo de ministros.-La referencia oficiosa.-Una encuesta de "La Voz" sobre el porvenir del liberalismo en Europa.-Clausura de la exposición de artistas argentinos.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 24, de la 1 a las 4 m.

Consejo de ministros A la salida

A la hora acostumbrada se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Terminó la reunión a las nueve y cuarto de la noche.

Al salir, el general Martínez Anido manifestó a los periodistas que por telégrafo le había participado el marqués de Estella que el Rey había pasado el día en Burgos y él en Pamplona.

Finalmente dijo que Primo de Rivera irá hoy a Vitoria.

Referencia oficiosa del Consejo

Terminado el Consejo se facilitó a los periodistas una nota con la referencia oficiosa de lo tratado en la reunión.

De Marina: Se aprobó la concesión de la cruz de segunda clase pensionada del Mérito Naval, al comandante médico de la Armada don Salvador Clavijo.

De Gobernación: Se resuelve el concurso de arriendo para instalar las oficinas del Gobierno civil de Orense.

De Instrucción: Autorizando al Instituto Geográfico para vender sus producciones con destino a mejoras del servicio.

De Fomento: Se resuelve un expediente para que se proceda a incluir en el plan general de carreteras del Estado, la de Cádiz a Archidona. Otro de concesión de terrenos marismosos de Dos Hermanas, Los Palacios, Utrera y Cabezas de San Juan.

Autorizando a la compañía de los ferrocarriles de Algeciras y Cádiz, para estudiar y proponer la variación de trazado de línea entre Fuengirola y Algeciras, aproximándose a la costa.

Se aprueba un Real decreto autorizando a los Ayuntamientos para levantar préstamos hipotecarios sobre el usufructo de sus montes de utilidad pública.

De Trabajo: Aprobando el reglamento electoral para los vocales suplentes del Consejo del Trabajo.

De Hacienda: Aprobación de un Real decreto modificando el reglamento vigente para las certificaciones de las revistas periódicas.

De Estado: Aprobando la incoación de varias transferencias de crédito.

Nueva caja de cerillas

Por Real orden se ha dispuesto que se adopte la caja de cuarenta fósforos de madera, pudiendo adaptarse a igual número las cerillas esteáricas. Que el precio de venta al público sea de diez céntimos, o sea a 14.40 pesetas la gruesa. Que se limite la importación a 250.000 gruesas y facultando a la Dirección para reducirla.

Designación de un cargo

El duque de Miranda ha sido elegido vicepresidente de la Santa Hermandad del Repique en la vacante del señor Maura.

Una conferencia

En la Academia de Jurisprudencia el vizconde de Eza pronunciará hoy una conferencia sobre «El solar español, su fuerza social económica y tributaria».

Los proyectos financieros

A las seis de la tarde en el Consejo de Estado se reunió la sección de tratados del Consejo de la Economía Nacional para continuar sus estudios relativos a los proyectos financieros.

La Exposición de artistas argentinos

Hoy tendrá lugar en el salón de Amigos del Arte la clausura de la notable Exposición de artistas argentinos.

Una conferencia de Benavente

Hoy pronunciará una conferencia don Jacinto Benavente, sobre «Psicología del autor dramático», en la Escuela especial superior del Magisterio.

Un aniversario

Hoy se cumple el primer aniversario de la muerte del marqués de la Torrecilla, y con tal motivo se dirán misas en todas las parroquias en sufragio por el alma del que fué mayordomo mayor de Palacio.

Nuestros aviadores.-Ruiz de Alda, enfermo

Según noticias recibidas en Madrid regresaron ayer a Buenos Aires nuestros aviadores, a excepción de Ruiz de Alda que se quedó en Montevideo.

Al comandante Franco le fué comunicado por el embajador de España, marqués de Amposta, la decisión del Gobierno para que dé por terminado el raid del «Plus Ultra», regresando en el «Alcedo» a España.

El comandante Franco pidió a nuestro embajador que rogara al Gobierno que revocase dicha orden, expresando su deseo de realizar el viaje de regreso en el hidro, aunque luego se regalase éste a la Argentina.

Una encuesta de "La Voz".-El porvenir del liberalismo en Europa

El rotativo madrileño «La Voz» ha comenzado a publicar opiniones de una interesante encuesta sobre el porvenir del liberalismo en Europa, y especialmente en España.

Las primeras cuartillas publicadas son de don Tomás Jiménez Valdivieso, y dice que el porvenir liberal del mundo está asegurado. Lo garantizan Inglaterra, Francia, Alemania y los Estados Unidos de América.

En ninguna de estas naciones se descubren tendencias misoneistas, estando satisfechas de sus instituciones liberales y parlamentarias, y es justo pensar que los pueblos menores sigan iguales derrotados.

Hay dos excepciones: Rusia e Italia. En la primera se ha operado una transformación con tendencia a nuevas y más amplias normas liberales. Lo de Italia es un caso morboso y acabará como empezó, por la fuerza.

Lo único que falta comprender en España es que la libertad no excluye el respeto a las leyes, que en todo caso hay que cumplir sin vacilaciones.

Una recepción en el Ayuntamiento

Hoy, a las cinco de la tarde, se celebrará en el Ayuntamiento una recepción en honor de los artistas argentinos y del representante de aquella república en la Exposición Ibero-Americana que ha de celebrarse en Sevilla, señor Martín S. Noel.

Un Congreso

La Real Sociedad Geográfica, en conmemoración del cincuenta aniversario de su fundación abre un concurso para premiar la mejor Memoria sobre el estado actual de la enseñanza geográfica en España, otorgando como premio 500 pesetas y el título de socio honorario.

Los trabajos habrán de presentarse antes de las cinco de la tarde del día 20 de Marzo próximo.

Los autores conservarán el anónimo, poniendo un lema a sus trabajos en la forma acostumbrada en esta clase de certámenes.

En la Universidad Central.-Un donativo.-Doctor "honoris causa"

En el claustro de la Universidad Central se celebrará una reunión el próximo viernes, a las siete de la tarde, para acordar el nombramiento de doctor «honoris causa» a favor de don Ramón Pelayo, marqués de Vardesillas, que donó un millón de pesetas para ampliación del edificio.

Parece que el señor Rodríguez Carracido propondrá en dicho acto una visita al presidente para expresar el deseo de catedráticos y alumnos de que el millón de pesetas sirva de base para la construcción de un nuevo edificio con destino a la Universidad Central, que bien podría emplazarse en la plaza de Colón con parte del solar que queda de la Casa de la Moneda, y que podría costearse suficientemente contando con dicha suma y el apoyo del Estado.

Cuestiones futbolísticas

Se ha convocado a junta general por el «Real Madrid Club» para tratar de la dimisión de la directiva y de lo ocurrido en el partido del domingo.

Entre los socios y aficionados reina expectación con tal motivo.

Matilde Revenga

La aplaudida y bella tiple de ópera Matilde Revenga ha dirigido cartas a los periódicos, despidiéndose del público madrileño y lamentando que el empresario del teatro Apolo no la haya dejado despedirse desde el escenario como hubiera sido su gusto.

Por meterse a redentor

En la calle de Tribulete cuestionaron los esposos Rufino Jiménez y Luisa Martínez. El esposo comenzó a maltratar a su mujer.

En vista de ello, terció en la contienda, con ánimos pacificadores, Francisco López Jiménez, pero el marido se revolvió airado contra Francisco, llamándolo «intruso» y atizándole un puntapié en el vientre, que le produjo una extensa y grave contusión, de la que fué asistido en la Casa de Socorro próxima.

El matrimonio fué apresado por los guardias, quedando a disposición del juzgado.

Diligencias judiciales

Ante el juez del distrito de Chamberí, señor Elola han comparecido los guardafrenos de los trenes seis y siete del metropolitano que chocaron entre las estaciones de Bilbao y Tribunal y de cuyo suceso hemos venido ocupándonos en ediciones anteriores.

Los guardafrenos ratificaron en sus declaraciones lo expuesto por otros declarantes respecto a la forma en que ocurrió el siniestro.

También compareció ante el juzgado el señor Otamendi, director de la compañía, manifestando que solo conocía el suceso por referencia, sin tener nada que agregar por su parte.

El subjefe de la compañía señor Mirabel, declaró sin que hiciera manifestaciones de interés.

El juez, señor Elola, ha dispuesto que se lleve a cabo una diligencia citando a ingenieros, para que reconozcan los coches que chocaron y que se encuentran en el depósito de la compañía de Metro.

Ya apareció el tratante

La policía ha conseguido descubrir el paradero del tratante de ganados Leandro Rodríguez, cuyo paradero se ignoraba desde hace varios días y de cuya desaparición se ocupó especialmente el «Heraldo».

La familia de Rodríguez estaba alarmada, temiendo que hubiese ocurrido alguna desgracia a Leandro, pero afortunadamente no ha sido así.

El inspector de policía señor López del Aza ha encontrado a Rodríguez en perfecto estado de salud y divirtiéndose de lo lindo, pues se dedicaba desde su desaparición a gastarse alegremente las pesetas que llevó consigo.

Teatro Duque de Rivas

«La entretenida» y despedida de la compañía

Con la comedia en tres actos de Felipe Sassone «La entretenida» se despidió anoche del público cordobés la excelente compañía de Maria Palou, que tan brillante campaña ha realizado en este teatro.

Sassone acreditó su arte de comediógrafo con un diálogo fluido y brillante, una belleza de concepto insuperable y la valentía para exponer sus ideas que le es característica.

El numeroso público aplaudió calurosamente a Sassone, como autor y como actor, pues, en obsequio al público, interpretó el papel de «Marqués de Villalibrada» con singular acierto.

**

Coralito Jiménez es la entretenida del Vizconde del Casañal. Aunque no le faltan joyas, automóviles ni comodidades, echa de menos los tiempos en que ganaba la vida con su trabajo. Le sobra de todo, pero le falta la felicidad. El Vizconde no la saca de casa, el Vizconde no se sienta con ella a la mesa. Coralito no le ama, le soporta nada más.

Un escultor, pobre de medios, rico de hombría de bien, se enamora de ella, sin saber quien es. Cuando conoce su historia, la despecha sin dejarla de amar. Ella también le quiere y accedería a huir con él; José Fernando, que así se llama el escultor, no puede amar vergonzosa y fraudulentamente.

Pero Coralito no puede marcharse. Todos sus parientes viven de las ocupaciones que les proporciona el vizconde. Solo cuando aquéllos tratan de impedir, por la cuenta que les tiene, que Coralito tenga corazón, se rebela y sigue los impulsos de él, marchándose con José Fernando, el único hombre a quien había amado en su vida.

El marqués de Villalibrada es un buen señor que actúa de amigable componedor, disertando constantemente sobre cosas interesantísimas.

Sobre este armazón, hay una acción interesante que el público sigue complacido.

Sassone, en esta obra, sostiene el derecho a «dejar de amar». El amor eterno es un absurdo, pues la vida misma tiene su fin y, por otra parte, ni la intensidad ni la calidad del amor dependen en nada de su duración.

No puede admitirse que dos hombres riñan por una mujer, y que ésta sea necesariamente para el vencedor; ante todo está el corazón de ella, que puede entregarlo a aquél por serlo o al vencido por víctima; al que ella [quiera, que para] so es mujer y tiene derecho a elegir.

**

Maria Palou se lleva toda la admiración del público cordobés. Su gentileza y su arte, que anoche nos reiteró elocuentemente son, en verdad, acreedores a este homenaje. En la versión que nos ofreció de Coralito pudiera ponerse la inscripción del «no más allá».

Felipe Sassone hizo un Marqués de Villalibrada kolosal (con k para que suene más). Como lo que decía lo sentía de corazón, no necesitó esforzarse para dar a su papel el relieve y la ponderación necesaria.

Pilar Jiménez y Marina Puig, justísimas. Teófilo Palou y Manuel Luna, lo mismo que siempre, con lo que queda dicho que muy bien.

Los demás intérpretes coadyuvaron al éxito de la obra.

El público despidió a los artistas cariñosísimamente.

M. Salazar.

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 109 pesetas

¡ POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén. . 120 pesetas
Saco en almacén . . . 6'50 ,,

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

GRAN TEATRO

Mañana jueves, por tarde y noche, ESTRENO SENSACIONAL de la famosa película española

Currito de la Cruz

adaptación de la hermosa novela del insigne literato Alejandro Pérez Lugín.

La película de la emoción, cuyo estreno en Córdoba ha producido una expectación sin precedentes.

Para tomar parte durante la proyección de CURRITO DE LA CRUZ han sido contratadas famosas cantadoras de saetas y una banda de trompetas para las escenas de la Semana Santa en Sevilla.

¡Asombrosa liquidación! ¡Guerra a los libros caros!

Por insuficiencia de local liquidamos más de 500 volúmenes de literatura teatro y sociología a 50 céntimos, y otros 500 volúmenes a 1 peseta.

¡Solo por 15 días!

LIBRERÍA LUQUE

Diego León, 8.

Informaciones de la noche

Recordando a Mateo Inurria

El fervor innominado

Se ha dicho ya, pero importa deducir del caso más melancólica enseñanza.

Detrás del coche mortuario de Mateo Inurria un grupo de adolescentes, orgullosos de su juvenilia y de sus ropas viejas, de sus facies pálidas que les enardecía el pensamiento, anduvo ocho o diez kilómetros chapoteando en lodazales inmundos, adquiriendo con el barro que les salpicaba hasta el pecho más lamentable y altiva fiereza de humilde envoltura la gallardía de la actitud, para ser el verdadero acompañamiento, el indiscutible duelo del muerto. Eran el símbolo de la piedad fervorosa y del dolor que no se sacia en dilatar la separación definitiva.

Delante de ellos iba el que ya no podía otorgarles ningún bien material ni halagar su legítima impaciencia con esos primeros fulgores gloriales que hechizan como una magia y embriagan como un naciente amor recién correspondido. Se podía además suponer para el que se guía de apariencias que iba a enterrarse cuanto a las iconoclastias moceriles subleva, no del todo sinceramente: enseñanza oficial, Academia, medalla de honor, encargos repetidos...

¿Quiénes eran? ¿Cómo se llaman? Será inútil buscar sus nombres en esas listas que publican los diarios al día siguiente del entierro. Con algunas escasas

excepciones, allí no se leen sino los nombres de los grandes figurantes de la vanidad insensible. De los que van a firmar a la casa mortuoria a la hora en que saben han de ser vistos y anotados por los periodistas. De los que ni siquiera continúan hasta el sitio donde se despide el duelo cuando es preciso tomar coche y no pavonearse por las calles para lucir su nombre y su fisonomía ante el buen pueblo. De los que envían adhesiones a los banquetes, porque saben que mientras no se suele anotar a los que contribuyen al homenaje con su dinero y su presencia, se cita al que solo escribe tres o cuatro lugares comunes en una carta que le evita, además, fingir alegría por el triunfo de su amigo. Así el hecho de firmar en la lista de la portería le evita fingir tristeza cuando llega el instante de verle descender, chocando el féretro contra la tierra blanda del agujero rectangular.

Por esto, el reporter debería situarse a la puerta del cementerio junto a ese funcionario fúnebre que va numerando los féretros que entran cada día, no anotando los nombres sino de los verdaderos, de los fervorosos acompañantes del amigo muerto.

Y entonces, en la noticia del entierro de Mateo Inurria habríamos leído menos nombres de los que sueles llamarse ilustres, y en los sucesivos entierros el cadáver no llegaría tan solo a su último refugio.

VIDA DEPORTIVA

Rey actúa con acierto en Málaga

Por la Prensa llegada de Málaga tenemos noticias de la buena actuación que sostuvo Rey, el exjugador «merengue», el pasado domingo en el encuentro celebrado en la mencionada ciudad.

«La Unión» malagueña así se expresa: «... la calidad de Rey pudimos confirmarla de nuevo ayer, pues en su sitio habitual se alineó con el «Athletic», demostrando ser un elemento indispensable para cualquier club de categoría primera.

Durante el partido pudimos apreciar su colocación, vista y potente despeje, hasta el punto que puede decirse que fué el mejor jugador sobre el terreno.»

Como puede apreciarse huelga todo género de comentarios.

Aniceto y Pedroza se lucen con las huestes del «Coria F. C.»

El pasado domingo en el pueblo de Coria del Rio tuvo lugar un interesante encuentro entre los equipiers del «Deportivo principal», de Sevilla y el titular de Coria.

El match, que resultó muy movido, finalizó con la victoria de los de «Coria» por el tanteo 2-1.

En las filas de los vencedores formaron el popular medio centro, exjugador del «Deportivo Egabrense», Aniceto y el guardarrredes Pedroza, que tan grato recuerdo de sus actuaciones guardan los aficionados locales.

«San Román»-«Ferroviaria»

El próximo día 28 de los corrientes tendrá lugar en la villa y corte el encuentro del campeonato de España grupo B, entre los equipos representativos de las regiones Sur y Centro, «San Román F. C.» y «Deportiva Ferroviaria», respectivamente.

Los sanromanistas con este motivo han dado comienzo a un metódico y eficaz entrenamiento en el campo del «Sevilla F. C.» a fin de jugar digno papel ante los bravos ferroviarios.

La directiva del «Real Madrid» dimite

La Junta de gobierno del «Real Madrid F. C.» ha facilitado una nota a la prensa, en la que pone de manifiesto la dimisión de los señores que componen la misma.

Aunque no se sabe nada en concreto, parece ser que dicha resolución obedece a la actitud que observaron Escobar y Quesada a la terminación del encuentro Gimnástica-R. Madrid, celebrado el domingo último.

«El Lunes Deportivo»

En Sevilla ha salido a la luz pública un nuevo semanario deportivo, con lo que viene a dar mayor impulso al movimiento andaluz en este sentido. Se intitula «El Lunes Deportivo».

Al frente del mismo se halla una persona de reconocido prestigio y autoridad en las cuestiones que afectan al deporte y que por excesiva modestia oculta su nombre.

Al saludar, algo retrasados, al nuevo semanario, le deseamos una larga y próspera vida pública.—F.

GOBIERNO CIVIL

Vacante

Se halla vacante la plaza de juez municipal de Espejo, que puede solicitarse en el término de treinta días.

De minas

Don Zacarías Muñoz solicita veinte pertenencias de mineral de antimonio, en el término de Santa Eufemia, con el nombre de «Jara y Manolita».

De la provincia

Robo en un establecimiento

Comunican de Almodóvar que se ha cometido un robo en el establecimiento de comestibles situado en la calle Córdoba número 2 de aquella localidad, propiedad de José Gutiérrez Pavón.

Los ladrones, que penetraron por la azotea de la casa, se llevaron 18 jamones, unos diez kilos de salchichón, seis de chorizo y veinte pesetas en calderilla.

Las gestiones practicadas por la benemerita para descubrir a los autores del hecho, no han dado hasta ahora resultado satisfactorio.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Suscripción nacional para los tripulantes del «Plus Ultra»

Iniciada por el excelentísimo señor marqués de Viana una suscripción nacional para los tripulantes del «Plus Ultra», a la cual se han adherido desde el primer momento la Casa Real y diversidad de Centros oficiales, corporaciones, entidades y particulares, cuyos nombres aparecen todos los días en el periódico «A B C», encargado oficialmente de la recaudación, y con objeto de acudir a este llamamiento en homenaje de los insignes españoles que han sabido con su intrépido viaje conquistar tan alto nombre para España, se inicia por el gobernador civil una suscripción en Córdoba.

De la recaudación queda encargado el Banco Hispano Americano, en cuyas oficinas Conde de Gondomar, pueden entregarse las cantidades con que se contribuya por corporaciones, centros y particulares, no dudando que en esta ocasión y con tan patriótico motivo, Córdoba responderá a sus tradicionales sentimientos de amor a España.

Lista de suscripción

	Pesetas
Gobernador civil.	250'00
Empleados del Gobierno civil.	50'00
Total	300'00

(Suma y sigue).

Crónica cinematográfica

Hacen falta rubias

No ha quedado todavía resuelta la famosa cuestión planteada hace unos años en los medios cinematográficos de California de si las rubias son más fotogénicas que las morenas, o si éstas aventajan en este capítulo a las primeras.

Lo que si puede decirse es que ciertos papeles que convienen a las mujeres de cabellera de azabache no sientan bien a las féminas de pelo claro. En un film que acaba de ser impresionado y que será estrenado muy en breve, interpreta el papel de espía María Dalbaicín, la famosa bailarina granadina. Como puede suponerse, María Dalbaicín es una belleza genuinamente andaluza. La negrura de sus cabellos es tal, que a veces cobran reflejos metálicos. Sus ojos son dos abismos de obscuridad. En el film de referencia, la Dalbaicín interpreta el papel de una mujer fatal e implacable, que, merced al sortilegio de sus encantos, consigue que los oficiales de aviación no le oculten nada de los nuevos motores de aparatos de bombardeo y de la disposición de los terrenos de aterrizaje. No se comprendería en ese papel a una Mary Pickford, rubia como un trébol e ingenua como una colegiala...

Pero en las películas se necesitan a veces tantas rubias como morenas, lo cual no suele ser fácil conseguir, porque las rubias empiezan a escasear. Tal es al menos la opinión de M. Fitz Maurice, el «metteur-en-scène» americano. Ultimamente, para impresionar una de las escenas más importantes de su última película tuvo que buscar varias mujeres rubias de formas impecables. Se trataba de filmar un partido de polo disputado por dos equipos femeninos, uno de rubio y otro de morenas.

M. Fitzmaurice encontró en un abrir y cerrar de ojos 100 morenas de líneas armoniosas, de rostro perfecto, pero no le fué posible hallar seis rubias que reunieran condiciones.

¿A qué es posible atribuir esta penuria de rubias... con buen palmito? Las mujeres guapas y de cabellera dorada están de enhorabuena... La rareza es algo que se ha cotizado muy caro en todos los tiempos.

F. P.

Paris, Febrero, 1926.

Desde Montoro

Riñas de gallos.—Con una animación extraordinaria, debido al anuncio en los prospectos de dos magníficas quimeras concertadas entre los más renombrados pollos de esta localidad, se han dado en nuestro circo en el pasado domingo cinco peleas.

1.^a Un pollo dorado, llamado «Filigrana», con 3-4-16, del inteligentísimo Rafael Fernández, con uno negro gallino, llamado «Belmonte», del gran Joselito.

En reñido combate ganó el de Rafael, en once minutos, las 75 pesetas en que consistía la postura.

2.^a Pollo dorado, de 3-5-15, de Rafael, llamado «Disgustos», con uno de Juan José Canales, denominado «El Capricho», del mismo peso. Gana el de Juan José, en dieciocho minutos, 75 pesetas.

En esta quimera llegó a tal extremo el entusiasmo, que Rafael dió vivas al dueño del reñidero por los ratos de emoción que nos proporcionaba.

Estas dos quimeras son las concertadas.

3.^a Pollo dorado, de Pedro Romero, con 3-4-13, con uno de 3-3-14, de Joselito Gana el de José en 18 minutos las 50 pesetas de postura, pues el de Pedro olvidóse del género a que pertenecía, haciendo el canto de la hembra.

4.^a Pollo dorado, tuerto, de 3-4-12-18, del comerciante de esta plaza don Manuel García, con otro de 3-3-17, del industrial Olalla.

En el breve tiempo de seis minutos gana el tuerto las 50 pesetas que llevaban de postura, y

5.^a Una jaca tuerta, de Nevado, con un pollo, de Olalla, con 3-9-22.

Gana la jaca las 55 pesetas que llevaban en 20 minutos.

La presidencia, como siempre, acertada.

—Corresponsal.

Febrero de 1926.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esia casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

Entre sorbos de café

(Apuntes para un álbum)

Observad a ese niño que acaba de penetrar en el jardín con la advertencia de que sólo coja para si la flor más bonita y que más le guste.

Miradle, no le perdáis de vista, espiad sus afanes y sus vacilaciones...

Iba a coger una flor, pero la deja por otra que le parece más bella.

¡Recuerda aún que sólo una flor debe coger!...

Pasea sus ojos por el vergel, y en el aturdimiento, en la embriaguez que le produce tan bello enjambre olvida que solamente una flor ha de elegir.

Coge una y déjala para apoderarse de otra, hasta que al fin, ufano, alegre, triunfador y riante sale del jardín...

¡Sus manos aprisionan un verdadero haz de flores!...

Y como las flores son como las mujeres y como los hombres, amando, son como los niños, algunos hombres se me antojan como el niño del jardín...

Antonio de Llanos.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Unica casa en Córdoba que vende los acreditados Aceites y Grasas lubricantes de la Standard Oil Company de New York.

R. I.  P. A.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la

Señorita Nemesia Vizcaino Cañuelo

Que descansó en el Señor en Pozoblanco, el día 20 de Febrero de 1926, a los 16 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Su padre don Guillermo Vizcaino Herruzo, hermano don Guillermo, abuela doña Ana Herruzo, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos pérdida tan sensible y les ruegan una oración por su alma.

Todas las misas que se celebren en Pozoblanco el día 3 del próximo Marzo, en las parroquias de Santa Catalina y San Sebastián, iglesia de Jesús Nazareno y oratorio de M. M. Concepcionistas, así como la solemne de Animas en la primera de dichas parroquias, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Ni más allá, ni más acá

El raid, que empezó en Palos, ha terminado en Buenos Aires.

No se vuela más por allá, ni se vuelve por el aire hacia acá. Así lo ha dispuesto el Gobierno español y ¡vean ustedes lo que son las cosas de este mundo! todos nos mostramos conformes.

Es quizá el primer caso que se da en España de esta naturaleza. Los españoles de acuerdo con el Gobierno, era algo que a nadie le cabía en la cabeza.

Realmente, si el raid se ha realizado brillantemente, con éxito maravilloso, ¿a qué agregarle otro más por tierras americanas, otro de América a Europa y luego otro de ciudad en ciudad española?

Porque es de advertir que todas las capitales, ciudades, villas, pueblos y aldeas de la Península, tenían solicitado ya que los asombrosos aviadores les hicieran la última visita de regreso.

Alegaban unos, que Colón se detuvo allí, aprovechando los 20 minutos de parada del tren para tomar un pisolabis.

Otros sostenían que los hermanos Pinzón y sus compañeros los marinos que con el inmortal genovés hicieron el viaje, estuvieron cazando en aquellos vericuetos.

Un Municipio rural alegaba que de aquel monte se habían cortado los árboles para construir las tres históricas carabelas.

En fin, hasta hay quien sostiene que es descendiente del P. Marchena.

Sospecho que en los ministerios ha habido que apuntalar las habitaciones donde se guardan las solicitudes.

Cómo se habrá puesto la cosa, que el Gobierno ha tenido que restablecer el «Nom plus ultra» de las Columnas de Hércules, y después de escribir el «nom», se ha visto precisado a decir «nones».

Esto no quiere decir que no haya algunos descontentos en las tertulias de café, donde suelen congregarse algunos ciudadanos que, al que menos corre, vuela.

También están contrariados los que todo lo hacen volando.

Pero, en resolución, la orden ha tenido una acogida satisfactoria.

Si los aviadores hicieran caso a todo el mundo, estaban aviados.

El Curioso Parlante.

Las primeras violetas

Ya están ahí estas perfumadas, poéticas y bellísimas florecillas, emblema sublime de la humanidad y de la modestia, dignas precursoras de la risueña primavera. Las primeras violetas vienen a ser algo así como la sonrisa de la Naturaleza. Tras ellas viene la alegría; el cielo se presenta a nuestra vista con las tonalidades de sus más puras tintas; el sol derrama sobre la tierra sus resplandecientes rayos de luz brillantísima, alegrando los campos y dando vida a la vegetación, aterida por los fríos invernales, tonificando los cuerpos, dando alegría a los ojos y calor primaveral a las almas.

Al exhalar sus perfumes las primeras violetas parece como que la Naturaleza, despertando de un profundo letargo, sacude de su aterciopelado manto los helados copos de

blanca nieve que las crudezas del ingrato invierno sobre ella derramara.

El anciano y el enfermo ven con júbilo y regocijo esas primeras flores, porque con ellas llega la alegría y el contento. La hojarasca seca y amarilla que el cierzo helado arrebató de los árboles, tornándolos en desgreñados espectros, pasó para dejar lugar a los tiernos brotes que, al recibir el amoroso y delicado beso del sol primaveral, abren sus aterciopelados capullos, vistiendo de verdor las sarmentosas ramas de los árboles.

La violeta es la flor por excelencia, la más delicada, la de más exquisito perfume, la de color más bello y atrayente. Nace humilde y escondida entre las yerbas y cubierta por niveo manto de cristalina escarcha; pero tiene la más delicada de todas las tumbas, muere adornando la cabeza y el pecho de la mitad más bella del género humano, recogiendo los amorosos pensamientos y los tiernos suspiros de la mujer.

Al aparecer las violetas parece como que se alarga la vida y se respira con más libertad.

Ya lo dijo el poeta:

«A tu fragante olor ríe Natura huye el genio del mal del yerto suelo, torna Céforo, Amor, Pomona y Ceres; anuncio de bonanza y de ventura, de la aterida humanidad consuelo y amable imagen de la virtud eres.»

Federico González Rabanada.

Dos personas gravemente lesionadas a consecuencia de caídas

Esta tarde, en el paseo de la Ribera, tuvo la desgracia de caer al suelo Concepción Pulido Díaz, cuya edad y domicilio se ignoran, causándose lesiones de importancia.

Conducida a la Casa de Socorro, los médicos de guardia en aquel benéfico establecimiento le apreciaron dos heridas contusas en la región parietal izquierda, ligera conmoción cerebral y síntomas de alcoholismo agudo.

En grave estado se le trasladó al Hospital de Agudos.

—En su domicilio, calleja del Aceituno, número 3, se cayó por una escalera, produciéndose la fractura de colles del radio derecho, que le fué curada en la Casa de Socorro, el joven de 14 años, Manuel Prieto Fernández.

La lesión fué calificada por los facultativos de pronóstico grave.

De este hecho tiene conocimiento el juzgado correspondiente.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

NOTICIAS LOCALES

Cultos

Ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola para señoras y señoritas solamente internas y medio pensionistas en la casa de Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús.

Darán principio el día 28 de Febrero a las seis de la tarde y terminarán el 6 de Marzo con la Comunión general. Los dirigirá el Rvdo. P. Eduardo Doderó, S. J.

La señoras que quieran formar parte de esta tanda avisarán con anticipación.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora doña Dorinda Orive, digna esposa de nuestro querido amigo don Joaquín Alfaya Fernández, acreditado industrial de esta plaza.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecta salud.

Nuestra felicitación a los padres.



Un frasco de

HIPOFOSFITOS SALUD

equivale a una semana de ejercicio al aire libre.

Nutre la sangre, vigoriza los nervios, fortalece los músculos y devuelve la salud y la vitalidad a los organismos débiles y degenerados.

Remedio eficaz para los neurasténicos y agotados.

Más de 30 años de éxito creciente. — Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Evite Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Cosas de toros

El toro más caro del mundo está en Bilbao

Leemos en la «Gaceta del Norte», de Bilbao:

«Ayer fué un jubileo. Rápidamente circuló la noticia de que había llegado y estaba amarrado al muelle de la «Vasco-Andaluza», el «Cabo Torres» con un verdadero tesoro taurino a bordo, y allá se fué la gente a ver si era verdad lo del fenómeno.

Y allá fuimos nosotros en calidad de reporter.

En efecto: no nos habían engañado. A bordo del «Cabo Torres», nada menos que «Carnation Leguis Prospect», el famoso toro semental de raza Holstein, la más notable del mundo.

Como preguntarle al ilustre viajero hubiera sido perfectamente inútil, tuvimos que recurrir al «intérprete» de a bordo con el objeto de satisfacer la curiosidad.

—¿De dónde traen ustedes el toro?

—De Estados Unidos. De la «Carnation Millerm».

—¿Qué peso tiene?

—Unos mil doscientos kilogramos.

—¿Algún dato curioso del historial del toro?

—Pues que es hijo, nada menos, de la célebre vaca que batió el «record» mundial de producción de leche, en un concurso que duró dos años, habiendo producido 16.783 litros el primer año y 33.110 al terminar el segundo. Este toro se vendió en pública subasta en la bonita suma de 27.100 dólares, y la misma casa vendedora volvió a adquirirlo posteriormente en la fabulosa suma de 50.000 dólares, es decir, 70 mil duros mal contados, que es otro «record» mundial. Es el toro más caro del mundo.

—¿Cómo, viene a Vizcaya?

—No viene a Vizcaya. Probablemente mañana se desembarcará, y en ferrocarril será trasladado a Aranda de Duero.

—¿Pero, quién ha adquirido ese toro, si no es indiscreción?

—Ninguna. Pero no ha sido adquirido. Viene alquilado por una temporada en una respetable cantidad de miles de duros. Va a la Granja la Ventosilla, del ingeniero de Minas don Joaquín Velasco.

—¿Y qué tal ha hecho el viaje?

—Muy bien, aunque algo ha perdido. Calculamos a bordo que habrá disminuido unos cien kilos de peso en la travesía.

—¿Vendrá asegurado?

—¡Naturalmente! En los cincuenta mil dólares que costó.

Agradecemos a los «intérpretes» del «Cabo Torres» su amabilidad, saludamos respetuosamente a «Carnation Leguis Prospect», tuvimos un cariñoso recuerdo para su señora madre y corrimos a la redacción a redactar el diálogo, para que los muchos curiosos que rondaban ayer tarde el vapor de la Vasco-andaluza, sepan exactamente a qué atenerse.»

El mausoleo al Litri

Apenas iniciada por la «Tertulia Litri», de Huelva, una suscripción popular para erigir un mausoleo en aquel cementerio al pobre Manolo Báez «Litri», se han recibido numerosas adhesiones de Madrid y otras capitales.

La directiva de la «Tertulia» ha telegrafado al «Club Litri», de Valencia, rogando que acepten el ofrecimiento de Zurito y cuantos se hagan en el sentido de celebrar una corrida, destinando sus productos a engrasar la mencionada suscripción.

Existe el prurito de encargar la realización del pensamiento a Mariano Benlliure. D. P.

Las corridas de Gandia

He aquí las corridas organizadas para la temporada próxima por la empresa de la plaza de toros de Gandia (Valencia):

2 de Mayo. Seis toros de Miura para Juan Silveti, Manolo Martínez y Chaves.

Otra corrida con toros de Pablo Romero para Ignacio Sánchez Mejías, Manolo Martínez y Martín Agüero.

Otra de Flores Iñiguez para Niño de la Palma, Olmos y un tercer espada no designado.

Otra con toros de Concha y Sierra para Sánchez Mejías, Chicuelo y Manolo Martínez.

Novilladas que tiene firmadas la empresa: Una de Miura para Vaquerito, Trinitario de Málaga y José Cardona.

De López Plata, para Vaquerito, Torerito de Málaga y Aldeano.

De Concha y Sierra, para Lagartito, Torerito de Málaga y Carratalá.

De Flores Lassara, para Julio Mendoza, de Caracas; Pedro Montes y Rafael Moreno.

La corrida del Montepío de toreros

Un periódico asegura que el Montepío de toreros ha comprado ocho toros al ganadero señor Sánchez de Coquilla para lidiarlos en Madrid en la corrida a beneficio de la Asociación benéfica de auxilios mutuos de toreros.



Gran Fábrica de Aguardientes
Anís CAZALLA
 MUY SELECTO
 Antonio Porrás Barrero CÓRDOBA

Sucesos y denuncias

Camioneta denunciada

Miguel Pérez García ha presentado denuncia contra una camioneta del marqués de la Mota de Trejo, que le causó desperfectos en una maleta y un estuche de violín.

Por sustraer traviesas

El jefe de la estación ha denunciado a Evaristo Cuevas Mesa, Manuel Gómez Barrera, Manuel Montilla Alcalde y Eduardo Cabezuelo Olivares, por sustraer traviesas de la valla del muelle.

Uno que no paga

José Jiménez Tavilla, vecino de Eciija, ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción por negarse a pagar 30 pesetas a Antonio Cánovas Torre, por importe de un servicio de automóvil.

Capítulo de malos tratos

Han sido denunciados: Rafael Alcaide Alcaide, por maltratar a su esposa Carmen Agulló Márquez; María Martínez y un hijo suyo, que es guardia municipal, por idéntica causa a Gracia Arjona Guillén; Tránsito Carmona Real, por el mismo motivo a Andrés López Galoso, y Rafael Martínez Expósito, también por malos tratos a Miguel Almagro Esquina.

Riña de mujeres

Esta mañana riñeron Isidora Calero, de 33 años, y María del Toro Rodríguez, de 30, resultando la primera con una herida contusa en la región fronto-parietal, y la segunda con erosiones en la cara, de pronóstico leve ambas.

Fueron curadas en la Casa de Socorro.

Un niño cae desde el tren a la vía, resultando con lesiones leves

En el trayecto comprendido desde Alcolea a esta capital y sobre el kilómetro 434, cayó a la vía un niño de 12 años, a causa de habérsele abierto la puerta del coche del tren correo en que viajaba, por cuyo motivo paró su marcha dicho convoy, recogiendo al referido niño, que resultó con una erosión en la nariz y dislocación de un pie, lesiones, al parecer, de pronóstico leve.



QUEMADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

"HAZUL"

"Bálsamo Hazul"

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

El problema de los arrendamientos

Se nos ruega la publicación del siguiente escrito que, con algunos contratos de arriendos y subarriendos, ha entregado el presidente de la Liga Nacional de Campesinos, acompañado de una comisión de colonos, al señor ministro de Hacienda.

Excelentísimo señor:

La Liga Nacional de Campesinos, en nombre y representación de sus asociados y especialmente, en este escrito, de los cultivadores de tierra ajena, a la vez que interpretando las necesidades, sentimientos y aspiraciones de los demás agricultores de la misma condición, tiene el honor de elevar al recto juicio de V. E. y del resto del Gobierno, que tan dispuesto parece a hacer algo en favor del mejoramiento de esta categoría de la clase agrícola, este escrito, concretando su situación y sus aspiraciones.

Hay en la nación una clase numerosa de ciudadanos, que no ha sacudido aún el yugo de la esclavitud y esa clase es la compuesta de todos los que, en diferentes formas cultivan propiedad ajena.

Amarrados al terruño, en él depositamos algo más que nuestro sudor, depositamos nuestra propia vida, pues el colono ha de agotarse, en un trabajo estenuado y sin reposo, si ha de sacar utilidad para vivir él y que viva su arrendador.

Pocos, poquitos son, los colonos, aparceros y rabassaires, que se enriquecen, o al menos, mejoran ostensiblemente su situación, pero son muchos, muchísimos, los que dejaron entre los terrenos removidos, su dinero, su salud y sus esperanzas.

La ley es dura para nosotros, el Código, calcado en criterios de edades remotas, concedió todos los privilegios a la propiedad y sujetó a ella al cultivador extraño, como el forzado al banco de la galera, en forma que cuando la propiedad se transmite, allá vamos nosotros amarrados a ella, sin ningún derecho libertador, a depender de otro propietario, como pasa a depender el suelo que cultivamos.

Colono hoy que ha pasado por cinco cambios de dueño del terreno que labra, a algunos de los cuales, nunca llegó a conocer.

Añádase a esto, que los contratos, por ser cortos siempre, porque miran a la renovación con aumento de renta, no permiten emplear debidamente métodos y elementos de cultivo que, al mejorar la tierra, aseguran las cosechas, pues en ese caso se da contra uno mismo, porque las elevaciones de la renta serán tanto mayores cuanto mayores y más acertadas hayan sido las mejoras.

Pueblos enteros y casi enteros hay, en especial en los llamados «de señorío», en los que numerosas familias que labran la tierra desde hace muchos siglos están hoy tan miserables como siempre estuvieron, porque a medida que van consiguiendo aumentar las cosechas, con los elementos que la ciencia va poniendo a su alcance, se las va subiendo la renta, bien estirada, conforme a la «ley de bronce», para que no las quede sino lo estrictamente necesario para que puedan seguir produciendo.

Con ello aparece el colono, no solo condenado a la pobreza, sino también a la ignorancia, pues la utilización de los adelantos

de la ciencia revierte a la postre, por el desamparo de la ley, en su perjuicio.

Y por si estos males fueran pocos, aún queda el suplicio de los subarriendos, el tornillo que da una y dos y tres y cuatro y más vueltas, estrujando en cada una un poco más, a una serie de desconocidos de la Ley, cuanto más abajo más numerosos, más pequeños, más desgraciados.

Casos hay y muy frecuentes en los que puede servir de ejemplo al de gran terrateniente, que por su comodidad, arrienda un total a 20 pesetas la fanega de tierra y el cuarto arrendatario llega a pagar la parte peor a 80 pesetas a través de una escala, que empieza en el negocio del primero y termina en el aniquilamiento de los últimos.

Y aún permite la ley, la ley angustia, que debe representar el amparo del débil en la justicia, que el dueño, por mero capricho o por mayor lucro, pueda rechazar libremente a los colonos, saltando por la responsabilidad social, para dedicar el terreno a la cría de conejos o reses bravas o cederlo a un negociante para que especule en su parcelación, al revenderlo a los colonos.

Todas estas cosas, en estos tiempos en que tanto se habla de justicia social y de deberes de humanidad, las pueden hacer los terratenientes, y unas u otras las hacen casi todos, con toda tranquilidad, apoyándose en las deficiencias de la Ley, y cuando el colono no sucumbe a la libertad sin freno de la moral utilitaria, cuando la lucha entre la esperanza y la razón, se inclina del lado de ésta, la voz del dueño absoluto le puede decir seca y cruel, para acabar con sus dudas: «si tu no lo quieres, otro lo querrá».

Y otro lo quiere, porque el hambre de tierra, hija del hambre de pan, hace que un compañero más iluso o más desesperado, tome aquellos terrenos con aquellas condiciones para dejar en ellos lo que el anterior y los anteriores, haciendo así, de la tierra de colonia, sepulcro jamás colmado de dinero, de esfuerzos y de vidas agotadas, de generaciones de desdichados.

No exageramos, Excmo. Legislador, pasead vuestra vista por toda la Nación y hallareis en ella un ejército inmenso de seres encadenados por contratos más o menos onerosos, verdaderos siervos de la gleba que, sin ley que los proteja ni derecho que hacer valer contra el derecho legal al abuso, claman sin cesar por pan, justicia y libertad, necesidades de las más apremiantes del cuerpo y del espíritu.

¿Habrá llagado nuestra hora? ¿Podremos esperar que este Gobierno, sepa suavizar las durezas de la ley y llenar sus lagunas, sin perjuicio de los justos derechos al buen uso de los propietarios, para que todos vivamos y prosperemos, en cristiana fraternidad, sobre el santo suelo de la Patria?

Todo parece indicarlo ahora y en esta confianza, concretamos en las siguientes, las más perentorias de nuestras peticiones:

Que, dado que va a hacerse una evaluación de terrenos de toda la Nación que la renta de la tierra no pueda pasar de un máximo de 4 por 100 de interés líquido del valor que se fije.

Que se prohíban los subarriendos, excepto al colono, en casos de inutilidad para el trabajo y a su familia, en casos de muerte del mismo.

Que se abonen las mejoras, conforme a reglas de equidad y justicia que se establezcan.

Que se conceda a los cultivadores de tierra ajena, el derecho de tanteo sobre las fincas que cultivan, cuando éstas salgan a la venta y de no poder adquirirlas, que lo haga el Estado con fines parcelarios.

Que se consideren nulos, a petición de parte, los contratos existentes, al menos en las cláusulas que no se ajusten a la nueva legislación.

Tales son las principales peticiones, de plena necesidad y justicia, que los llevadores de bienes ajenos, elevan respetuosamente al Gobierno, por vuestro autorizado conducto, en la plena confianza de que serán atendidas, pues suben de entraña del pueblo agrario.

Madrid, Febrero de 1926.—Por la Liga Nacional de Campesinos, el Presidente, *Antonio Monedero Martín*.

Por los colonos de Andalucía: Juan Redondo, de Hueter-Tajar (Granada).

Por los de Castilla la Nueva y Extremadura: Pedro Organero, de Urda (Toledo).

Por los de Levante y Cataluña: Pedro Ros Vendrell, de Ordal (Barcelona).

Por los de Aragón y Navarra: Juan Colón, de Zuera (Zaragoza).

Por los de Castilla la Vieja y León: Marcelino Pagola, de Dueñas (Palencia).

Por los del Norte y Noroeste: Santiago Martínez, de Vega de Poja (Asturias).

MILITARES

A incorporarse

Ha marchado a Estella, a fin de incorporarse al batallón de dicho nombre, el alférez don José María Marín Nadales.

A Madrid

Ha marchado a Madrid el capitán de corbeta don Manuel Sánchez Barcátegui.

A Getafe

A Getafe ha marchado el alférez de ingenieros don Juan Gahete Lubillo.

Apto para ascenso

Ha sido declarado apto para ascenso el veterinario don Gumersindo Aparicio Sánchez, del Depósito de Recría y Doma de la 4.ª zona pecuaria.

Federico Lozano Gutiérrez

ABOGADO

de los ilustres Colegios de Málaga y Córdoba, establece bufete en esta Capital para ejercer en ella y su PROVINCIA.

Defensa en causas criminales, contencioso-administrativos y accidentes del trabajo. Pleitos, etc. Las particiones de herencias en 15 días.

Cister, 26

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

La construcción naval en Inglaterra

Cuando volvemos la vista del número de buques botados el año pasado al de buques en vías de construcción a fin de 1925, vemos datos muy sorprendentes y, desde el punto de vista del constructor naval británico, muy tranquilizadores. El tonelaje en construcción ahora, el último día de 1925, en la Gran Bretaña e Irlanda, es de menos de 400.000 toneladas del que se estaba construyendo hace un año. El tonelaje británico total en construcción ahora es de 885.000 toneladas en comparación con un tonelaje mundial total en construcción de 2.069.545 toneladas, incluyendo el británico. De los buques mayores que se están construyendo, 23 son de entre diez mil y veinte mil toneladas en adelante. Doce de los 23 y cuatro de los 10 se estaban construyendo en astilleros británicos.

Pero entre estas estadísticas, la más notable es, según hemos indicado, la de datos de buques a motor en construcción. El tonelaje de tales buques asciende a 1.007.381 toneladas, mientras que el tonelaje de los buques a vapor en construcción es de toneladas 1.041.119. El tonelaje a motor es, por tanto, casi igual al tonelaje a vapor. Del tonelaje en vías de construcción en el Extranjero, casi el 60 por 100 está representado por buques a motor. El porcentaje de buques a motor en los astilleros británicos es de un 34 por 100.

La moda de buques a motor en los países escandinavos es grande, y Lloyd's nos dice, por ejemplo, que en Dinamarca el tonelaje de buques a motor en construcción es catorce veces el número de los que se construyen a vapor, y la proporción es casi tan grande en Suecia.

Pero, de nuevo aquí, los mayores buques a motor se están construyendo en la Gran Bretaña para otros países. El mes pasado, sin ir más lejos, se entregó a Suecia el «Gripsholm», trasatlántico a motor de diecisiete mil trescientas toneladas, que ocupará su puesto en la línea suecoamericana. Se dice que sus primeros viajes han dado resultados completamente favorables. El «Asturias» ha sido construido para una Compañía británica, la Royal Mail Steam Packet, y se le describe como «el trasatlántico supermotor más grande del mundo». Su tonelaje es de 22.500 toneladas gruesas y hará su primer viaje a Suramérica a fines del corriente mes.

La propulsión a motor es especialmente ventajosa en buques «trasatlánticos». Son más limpios y más veloces; cuestiones importantes para el tráfico de pasajeros. Se calcula que en líneas regulares, cinco buques a motor prestan mejor servicio que seis vapores. Pero todas las ventajas no están con el buque a motor. El primer coste de un buque a motor puede llegar a ser de 15 y hasta 20 por 100 más que el de uno a vapor del mismo tamaño y de la misma fuerza en caballos. Sin embargo se ahorra espacio y se puede transportar más carga. Pero son pocos los mercantes que tienen máquinas a motor. Se comprende por qué la Gran Bretaña, con sus grandes suministros de carbón, sea lenta, relativamente, en responder a este nuevo método de propulsión.

La batalla entre el petróleo y el carbón en el mar está ahora librándose definitivamente y será interesante observarla. Pero cualquiera que sea el que gane, podemos estar seguros de que los ingenieros navales británicos han contribuido bastante a la victoria.

Robert Mackay.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Rafael Reina, presidente de la Diputación, presidente de Abastos, doña Angela Carbonell, Sor Maria Caridad Echevarría, administrador de Correos, don Leopoldo Elices, habilitado de la guardia civil, don Benito Grande Barrera, don Eduardo Romero y don Daniel Navarro.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Antonio Mesa Romero.

Izquierda.—Purificación Costa Fernández, Manuel Anguita Quesada y Amalia Clementina Andreu García.

Defunciones

Derecha.—Teresa Moreno Montes, de once años de edad; Angela Doblaz Pérez, de nueve meses, y Agustín García Chincilla, de 63 años.

Izquierda.—Josefa Rodríguez Marichalar, de 43 años.

Nuevo establecimiento

Con motivo de la apertura del nuevo establecimiento de bebidas **Sucursal de la taberna "El Gallo"**, en la calle Gutiérrez de los Ríos, 38, el dueño del mismo invita a todas sus amistades por medio del presente, en la imposibilidad de hacerlo individualmente, a la inauguración del mismo; que tendrá lugar el jueves 25 a las siete de la tarde.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 24.—Miércoles. Santos Matías, apóstol; Modesto ob.; Primitiva mr.

Santoral y cultos de mañana

Día 25.—Jueves. Santos Félix III, p.; Cesáreo, obispo.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en la parroquia de San Pedro, y lo costean este día don Rafael Marchal y señora, por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 25, jueves, a Nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán maestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

El Porvenir de los Hijos

Sociedad Anónima en Seguros.—Capital suscrito 1.500.000 ptas. Capital desembolsado, 1.046.300 ptas.

Trátase de una institución verdaderamente social.

Los adinerados deben asegurar dotes a sus hijos; no tanto por la ventaja económica que el seguro les reporta, como por el ejemplo que están obligados a dar a las demás clases sociales y el apoyo que merece esta institución de indiscutibles fines morales y patrióticos.

La clase media para librarse de estos aprietos en que les coloca la toma de estado de sus hijos.

Los obreros, porque con un pequeño sacrificio pueden proporcionar una buena dote a los suyos.

Todos, para afianzar con la familia el orden social y poner trabas a la revolución.

Pueden asegurarse los niños de ambos sexos hasta la edad de doce años y medio y desde 2.500 a 30.000 pesetas.

La prima importa menos que un juguete.

Delegado para la provincia:

Sr. Marqués de la Vega de Sagra
Pedro López, 13

EL CUENTO DE HOY

El suicidio del Hotel Firts

—Cuando fui a París y me hospedé en el Hotel Firts—empezó diciendo Roberto Desmond—, ocurrió un caso digno de mencionarlo.

A eso de las tres de la madrugada, cuando no se oía ni el más leve rumor, de pronto se oyó un grito angustioso seguido de un disparo, que, como es natural, despertó a todos los huéspedes, que inmediatamente fueron al cuarto de donde había salido el disparo.

En seguida me levanté y salí a ver lo que había ocurrido. Cuando llegué ya estaba toda la gente agrupada alrededor del cuarto. Como no podía pasar pregunté a unos señores lo que había sucedido, y me dijo que en ese cuarto estaba hospedado un matrimonio compuesto de Lorenzo Albión y su esposa Remedios García, y que Lorenzo Albión es el que se había suicidado.

En este momento llegó la Policía, la cual empezó a instruir las primeras diligencias, deteniendo a la esposa del muerto.

Inmediatamente la llevaron a la Comisaría en un taxi, y yo tomé otro, porque quería saber las causas que le indujeron a tomar tan funesta resolución.

La trasladaron al despacho del jefe, el cual hizo salir a todos los testigos para tomar declaración a la detenida; pero yo insistí en que me dejara estar allí oyendo la declaración y, por fin, me dejó estar.

La detenida empezó a declarar de este modo:

—Tendría yo unos 18 años cuando me quedé huérfana de padre y madre, y me dejaron solamente por herencia unas pocas monedas que tenían recogidas, con las que pude alquilar una pequeña casita en los barrios de Montmartre... cuando una noche, cuando iba desde el taller a mi casa, en uno de los oscuros callejones, que tanto abundan por allí, me detuvo uno de los malhechores que circulan por esas calles, haciéndome ir con él. Pero casualmente, en el momento en que me iba a maltratar pasaba por allí Vicente Castell, huérfano, como yo, de padre y madre y cajero de un Banco, el cual me defendió y me acompañó a mi casa. Todos los días venía a por mí y nos íbamos él al Banco y yo al taller, y los domingos salíamos de paseo.

No había transcurrido un año cuando un sacerdote bendijo nuestra unión. Desde entonces cesé de ir al taller para estar al cuidado de la casa, y Vicente Castell seguía yendo al Banco.

Vicente Castell tenía un amigo llamado Lorenzo Albión. Un día, estando Vicente, como de costumbre, en el Banco, se presentó su amigo Lorenzo Albión para ver si podía prestarle 12.000 francos. Vicente me dijo que no se los podía prestar, pero tanto insistió, que al fin se los prestó, con la condición de que el día 31 se los devolviera.

Llegó el día 31 y Lorenzo Albión no apareció por ninguna parte, por más esfuerzos que hice para encontrarlo. Fué a su casa y la doncella le dijo que se había ido a termi-

nar un negocio y que no sabía cuándo volvería.

El director del Banco, al saber que faltaban en caja 12.000 francos, le preguntó a Vicente Castell:

—¿Dónde están los 12.000 francos que faltan?

Y Vicente no contestó porque sabía que había faltado a su deber.

Por esta causa fué condenado a cuatro años de prisión. En estos cuatro años Lorenzo Albión se enriqueció.

Al cumplir los cuatro años lo dejaron en libertad, yendo inmediatamente a casa. Después de comer se fué a casa de Lorenzo Albión; pero yo, como quería saber a donde iba, me fui detrás de él y vi lo siguiente:

Vicente se encaminó rápidamente a casa de Lorenzo Albión, y al ir a subir la escalera salió Lorenzo, que se iba a paseo. Vicente le dijo que le devolviera los doce mil francos, pero Lorenzo se negó a devolvérselos. Tanto insistió, que al fin, cansado ya de tantas súplicas, Lorenzo Albión sacó un revólver y disparó contra Vicente, matándole.

En el momento que sonó el tiro salí de mi escondite y fui corriendo donde estaba Vicente, pidiendo auxilio, y Lorenzo, temiendo ser detenido por los transeúntes que venían hacia mí, disparó un tiro, hiriéndome en la muñeca de la mano derecha y desapareció.

Pero yo, antes que desapareciera, le grité:

—¡Me vengaré! ¡Me vengaré!

Un mes después de lo ocurrido, estaba yo vendiendo flores a la puerta del Club Diesel, al cual iba Lorenzo Albión todos los días, cuando al salir un señor llamado don Pedro de Robledano, me preguntó:

—¿Quieres ser rico y tener un palacio?

A lo que contesté:

—Si usted me lo diera...

—Te lo daré todo, pero con una condición.

—¿Qué condición?

—La condición de que todos los días vengas conmigo al Club para hacerles envidia a mis amigos.

Yo acepté, y desde aquel día iba todos los días al Club en compañía del señor don Pedro de Robledano.

Un día don Pedro de Robledano me presentó a su amigo Lorenzo Albión, el cual no sospechaba que yo era la esposa de su amigo Vicente Castell.

Al poco tiempo Lorenzo se enamoró de mí. Y yo, para cumplir mejor mi venganza, me fui de viaje a la capital de Suiza.

Lorenzo fué a casa de don Pedro, y al ver que no estaba yo, preguntó a la doncella:

—¿Sabes dónde se ha ido la señorita Remedios García?

—Se ha ido a Berna, a pasar la temporada de verano.

No hacía una semana que estaba yo en Berna, cuando un día, estando yo paseando, me encontré frente a frente con él, el cual me acompañó al hotel, y a las pocas

semanas nos uníamos con los lazos del matrimonio.

Apenas llegamos al hotel para venir a Francia le descubrí toda la verdad, y empecé a derrochar todo el dinero de mi esposo.

Al poco tiempo, cuando estábamos cerca de París, se dió cuenta de que estaba arruinado por culpa de su mujer. Pero yo hacía lo posible para no encontrarme nunca con él.

Cuando llegamos a París y nos hospedamos en el Hotel Firts, me dijo que me quería mucho y que quería que fuera con él a todos los sitios, si no quería que me matara, y yo le contesté:

—¡Mátame cuando te dé la gana, ahora ya me he vengado!

Pero él, en vez de matarme, se calló y se fué a su habitación, mientras yo me iba a la mía.

* *

Serían las tres de la madrugada cuando oí un tiro; era Lorenzo Albión que se había suicidado...

Enrique Orts.

TRIBUNALES

Julcios para el día 25

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Jesús Avila Asenjo. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Guerrero García.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Montoro, por parricidio, contra Antonio Moreno Molina. Defensor, señor Rosas; procurador, señor Usano.

Sentencias

Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Pozoblanco, por robo, contra Pedro Pulido Redondo y Pascual Angel Ramirez Clemente, el primero absuelto, y condenando al segundo a dos años, once meses y once días de presidio correccional y 224 pesetas de indemnización.

—Otra del juzgado de Cabra, por lesiones, por imprudencia, contra Luis Cruz Urbano, condenándolo a tres meses y once días de arresto mayor y 1.209 pesetas de indemnización.

—Otra del juzgado de Posadas, por lesiones, contra Amador Godoy Muñoz (a) Máquina, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 100 pesetas de indemnización.

AVISO

A los automovilistas cordobeses

La Junta organizadora de la Real Sociedad «Córdoba Automovilista Club» participa a los automovilistas cordobeses que por la autoridad gubernativa fué aprobado en el pasado mes de Enero el Reglamento por el que se ha de regir. Las adhesiones a la referida Sociedad pueden enviarlas a las oficinas provisionales. Sevilla, 16.

Información telefónica

El "Plus Ultra" sale hoy para Montevideo

El ministro de Estado ha recibido noticias del encargado de negocios de España en Buenos Aires, anunciándole que Franco salía hoy de aquella capital para Montevideo.-El ministro de Marina ordena al comandante del "Alcedo" el regreso a España.-El despacho de los ministros de la Gobernación, Instrucción Pública, Hacienda y Trabajo.-Audiencias regias.-Aplazamiento de los nuevos decretos fiscales.-Una recepción en el ayuntamiento en honor de Martín Noel.-Otras noticias de interés.

De Madrid

Madrid 24, de las 14 a las 19 t.

Hoy el comandante Franco se proponía regresar a Montevideo en el "Plus Ultra"

El encargado de Negocios de España en la Argentina ha enviado un radiograma al ministro de Estado dándole cuenta de que ayer regresaron de Mar de Plata los aviadores españoles, habiendo quedado el capitán Ruiz de Alda por prescripción facultativa hasta que se reponga.

El comandante Franco ha revisado esta mañana los motores del «Plus Ultra», pues se propone salir, en unión del teniente Durán y mecánico Rada, a las diez de la mañana con dirección a Montevideo, en donde hará su visita oficial.

Poco antes saldrá de Mar de Plata el destructor «Alcedo», con el objeto de esperar en Montevideo la llegada de los aviadores.

El "Plus Ultra" se elevará a las diez

El encargado de Negocios de Buenos Aires envía un nuevo radio al ministro de Estado, en el que da cuenta de que el comandante Franco, teniente Durán y mecánico Rada se disponen a salir a las diez de la mañana en el hidroavión «Plus Ultra» con dirección a Montevideo.

El despacho del ministro de Estado

Esta mañana visitaron al ministro de Estado el encargado de Negocios de Venezuela y el expresidente de la República de Méjico, señor Barra.

El ministro de Marina ordena el regreso a España del "Alcedo"

El ministro de Marina ha enviado un radio al señor Gómez, comandante del destructor «Alcedo», diciendo que siendo necesarios los servicios de dicho buque en España, tan pronto salgan los aviadores para Montevideo, emprenda el viaje de regreso al puerto de Cádiz, haciendo las mismas escalas que a la ida.

La Corte de media gala

Hoy viste la Corte de media gala, por celebrar su cumpleaños la infanta doña María Luisa.

El despacho del ministro de Hacienda

Visitaron al ministro de Hacienda el conde de Güell, presidente de los sindicatos obreros de Vizcaya y Pontevedra, alcalde de Santiago y conde del Rosillo.

Una comisión de asturianos visita al príncipe de Asturias

Esta mañana el príncipe de Asturias recibió en audiencia a una comisión de representantes mineros de Asturias, para hablarle del problema hullero.

Los comisionados dieron cuenta al príncipe del estado de la cuestión y de las soluciones probables del mismo.

El príncipe se interesó vivamente por el asunto y prometió dar cuenta del mismo al ministro de Fomento, al que los comisionados se proponen también visitar.

El despacho del ministro de la Gobernación

El general Martínez Anido conferenció extensamente con el gobernador civil de Madrid, señor Semprún y los gobernadores de León y Burgos.

También ha recibido la visita del conde de Casal, y una comisión de vitivinicultores y otra de la aeronáutica española.

Una recepción

Mañana se celebrará en el Ayuntamiento una recepción en honor del director de Bellas Artes de la Argentina e ilustre arquitecto don Martín Noel.

Asistirá en representación del Gobierno el ministro de Instrucción pública señor Callejo de la Cuesta.

La propaganda de ingreso en la Sociedad de las Naciones

El Gobierno ha autorizado la celebración del acto organizado para propaganda de ingreso en la Sociedad de las Naciones.

Este acto tendrá lugar en la Academia de Jurisprudencia y tomarán parte en el mismo ilustres oradores.

El despacho del ministro de Instrucción pública

El gobernador civil de Oviedo visitó al ministro de Instrucción pública, acompañado de un concejal del Ayuntamiento de Avilés, que fué a hablarle sobre la creación de escuelas graduadas en aquel pueblo.

En el ministerio de Trabajo

El señor Aunós recibió la visita de la comisión organizadora de la Exposición de Artes e Industrias españolas que se celebrará en breve en América del Sur.

También recibió la visita de una comisión de comerciantes al detall de Barcelona, que fueron a interesarse por que se cumpla la legislación comercial.

Después recibió el ministro las visitas del conde de Altea, director general de Aduanas y exministro señor Rodríguez Viguri.

El ingeniero jefe del Metropolitano presta declaración

Hoy ha prestado declaración ante el juez el ingeniero jefe del Metropolitano, señor Otamendi, haciendo idénticas manifestaciones que al ministro de Fomento.

También han informado los peritos que han reconocido los desperfectos de los coches.

Se va a aplazar por un mes la aplicación de los decretos fiscales

El ministro de Hacienda dictará en breve una disposición aplazando por un mes la aplicación de los decretos fiscales.

Este aplazamiento lo impondrán las dificultades materiales de terminación de la redacción de los reglamentos y el tiempo preciso para aplicar los decretos en una fecha determinada.

El reglamento sobre arrendamiento está ya terminado, pero falta su aprobación por el Pleno de la Comisión.

El reglamento sobre los decretos de ocultación se halla bastante adelantado, pero como además de los que preceptúa para su estudio, ha de transcurrir tiempo, será necesario aplazarlo por un mes.

De provincias

SAN SEBASTIAN

Don Alfonso llega a Burdeos

San Sebastián 24.—A las once de la mañana marchó don Alfonso a Burdeos, acompañado del duque de Miranda y de nuestro embajador en París señor Quiñones de León.

A las cuatro de la tarde llegaron los viajeros a Burdeos, siendo recibidos en la estación por el infante don Jaime y las autoridades.

Don Alfonso ha visitado a los doctores Moore y Portumán.

Obsequio a un alto funcionario argentino

La señora Merry del Val obsequiará mañana con un te al director general de Bellas Artes de la Argentina don Martín Noel, que ha venido a España para tratar del emplazamiento del pabellón de su nación en la Exposición Ibero-Americana que se celebrará en Sevilla.

BARCELONA

Lerroux piensa ir en breve a Barcelona

Barcelona 24.—El señor Vilaisa, exconcejal republicano, ha recibido una carta del señor Lerroux, en la que le anuncia su propósito de ir en breve a la ciudad condal, con objeto de recorrer los pueblos de la provincia.

Concesión de la medalla de oro del Trabajo

Barcelona 24.—El Gobierno ha concedido la medalla de oro del Trabajo a un empleado de la Compañía de Tranvías apellidado Bonilla, el cual ha sido el fundador de la colonia de Casas baratas para obreros de dicha Compañía.

El gerente de la misma, señor Foronda, ostentará las insignias al mencionado empleado.

Una vista en la Audiencia

Barcelona 24.—Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia la vista de la causa seguida contra Antonio Gota y José Madroñeros por el delito de repartir hojas clandestinas.

El fiscal había pedido para los procesados la pena de tres años seis meses y once días y en el acto del juicio solicitó la de tres meses y once días.

Como los procesados llevan veinte meses en la cárcel serán puestos en libertad esta misma noche.

La Sociedad constructora de casas baratas

Barcelona 24.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que la confidencia escrita de la Sociedad constructora de casas baratas, previo informe del delegado del Trabajo, la ha remitido al fiscal S. M., por si encuentra en ella algo delictivo.

Los jueces celebran un banquete

Barcelona 24.—Los jueces de instrucción de todos los distritos de esta capital se han reunido en fraternal banquete, para homenajear a los dos compañeros últimamente nombrados.

Un sereno que reconoce a su agresor

Barcelona 24.—El sereno que fué agredido hace días por unos desconocidos en la calle de Calabria ha reconocido a su agresor, que se llama Juan Sarrel y que fué el individuo que se arrojó por el balcón de la casa de la calle Roger después de cometer un robo.

Dicho individuo se encuentra en el Hospital Clínico curándose de lesiones sufridas al arrojarle por dicho balcón a la calle.

Otro que se tira por un balcón

Barcelona 24.—En la Ronda de San Pablo un individuo llamado Pedro Comas se arrojó a la vía pública desde un balcón de su domicilio cuando estaba soñando.

PAMPLONA

Una recepción en el Gobierno militar

Pamplona 24.—En el Gobierno militar se ha celebrado una recepción a la que han asistido las autoridades.

El general Primo de Rivera pronunció un discurso saludando al Ejército. Dijo que es propósito del Gobierno mantener los cuadros de instrucción, pero teniendo a los restantes a la expectativa para armonizar la máxima eficiencia del ejército con las disponibilidades del presupuesto.

En Vitoria se ha ultimado ya el programa de festejos que se celebrarán en honor del marqués de Estella, el cual llegará mañana.

De Marruecos

El mando de la plaza

Ceuta 24.—Se ha encargado del mando de la plaza de Ceuta el coronel de artillería don Joaquín Perteguer Astudillo, habiendo cesado en el mismo por haber transcurrido el tiempo reglamentario, el también coronel señor Terol.

Mando de las intervenciones

Melilla 24.—Se ha hecho cargo del mando de las intervenciones militares de esta zona el coronel don Sebastián Pozas, que hasta hace poco ha desempeñado el mando del grupo de Regulares de Melilla.

Algunas luchas con los franceses

Melilla 24.—Se sabe que los cabileños de Gueznaya hostilizan a diario a las fuerzas francesas, las cuales tienen que realizar algunas descubierras para conseguir su desmoralización.

Amputación de una pierna

Melilla 24.—Le ha sido amputada una pierna en el hospital de Axdir, al heroico sargento Juan Carneda, herido en la posición de Uribitarte.

Paseos militares

Melilla 24.—Esta mañana varias columnas efectuaron paseos militares por Dar Drius, Dar Quebdani y Tafersit, regresando sin novedad a la plaza.

El coronel Millán Astray revista dos banderas del Tercio y después se celebra un banquete

Melilla 24.—El coronel Millán Astray estuvo en Ben Tieb revistando la segunda y tercera banderas del Tercio de Extranjeros.

El jefe del Tercio felicitó a los tenientes coroneles de ambas banderas por el estado de la tropa, y después pronunció un discurso recordando los hechos gloriosos que el Tercio ha llevado a cabo durante su ausencia.

Terminó dedicando un cariñoso recuerdo a los bravos y antiguos soldados de la Legión; congratulándose de que hayan regresado a sus hogares, reuniéndose con sus hijos, que es la mayor felicidad de los padres.

Durante la revista volaron ocho aeroplanos los cuales descendieron en Ben-Tieb asistiendo los pilotos y observadores al banquete que celebraron los oficiales del Tercio.

En la mesa quedaron dos puestos sin ocupar en recuerdo del general Franco y del fallecido teniente coronel jefe que fué de la Legión, Valenzuela.

Se pronunciaron varios brindis contestando el coronel Millán Astray, el cual dedicó un recuerdo a los que murieron en el Tercio defendiendo la bandera de la Patria y terminó brindando por la unión de la infantería española y por su heroísmo.

El coronel Millán Astray fué aclamado por los soldados, resultando el acto en extremo cordial y simpático.

púbilo por un nombramiento

Tetuán 24.—Ha causado gran contento la noticia del nombramiento para la jefatura del Estado Mayor del Ejército del general de brigada don Manuel Godet, el cual ha desempeñado diversos cargos en todas las zonas de Africa.

El desarme de la cabila de Anghera

Tetuán 24.—Se comenta favorablemente la labor de las oficinas de intervenciones militares, en lo que se refiere al total desarme de la cabila de Anghera últimamente sometida a nuestro Protectorado.

También realiza una labor benéfica, desarmando a los cabileños las idalas amigas.

Hasta ahora se han entregado cuatrocientas familias, esperándose que se entreguen algunas más, con el objeto de formalizar la total sumisión.

De Valsequillo

Carnavalerías.—Pasó el Carnaval sin pena ni gloria, y dejando nuestras fuerzas y nuestros bolsillos estenuados.

La gente joven se ha divertido de lo lindo, con máscaras, murgas, bailes y teatros. La murga que dirigía el notable violinista don Gregorio Cobos, ha sido muy bien vista y aplaudida por el vecindario.

De sociedad.—Después de pasar una temporada entre nosotros, ha regresado a su pueblo natal, Hinojosa del Duque, la simpática señorita Concha Gómez Pérez.

Regresó de Malpartida de la Serena el maestro nacional don Ladislao García Algabe.—*Corresponsal.*

Clinica veterinaria

F. Sánchez Luque

Enfermedades de los perros y animales de lujo.—Herrado y forjado.—Vacunas y tratamientos antirrábicos.

Puerta de Almodóvar sin número, Córdoba



No hay enfermedad incurable

Usted se curará adoptando mi sistema

Patente n.º 81.087.

Marca registrada, n.º 45 242.

Si usted ha probado vanamente otros tratamientos, remedios y aparatos eléctricos, puedo asegurarle que el Método Magneopático es superior a todos. No hay mal que no ceda a este nuevo sistema de curación, ni mal que no desaparezca, por crónico o antiguo que sea. Millares de enfermos que ya habían perdido toda esperanza gozan hoy de una salud inmejorable, gracias a este moderno sistema.

No pierda usted tiempo. No se abandone, escribame hoy mismo. Usted se curará adoptando mi sistema. Recuerde que miles de enfermos incurables son hoy felices y sanos, gracias a mis aparatos Magneopáticos. Mándeme su dirección y le enviaré mi libro «La salud en la Naturaleza», enteramente gratis, sólo le pido que me envíe 50 céntimos en sellos de su país para ayudar a los gastos de expedición. Escriba al señor Representante del Magneopático, Apartado 218. Lisboa (Portugal).

Vigo, 23 de Octubre de 1925.

Muy señor mío: No sería humano el procedimiento de dejar de hacer público las cosas que son verdades y que pueden ser útiles a nuestros semejantes.

Enfermo durante quince años, de eczema y sífilis, sufriendo horribilmente, postrado en cama, mi cuerpo era todo una llaga viva, incluso la boca y garganta, que mal se comprendía lo que yo hablaba, toda la piel de mi cuerpo quedó como cuero de sapo, a veces se partían las manos, las piernas y los pies hinchados y se reventaba de tal forma que todo se hacía en canales, padecía de proctocolitis o evacuaciones sanguinolentas, la ciencia médica nada podía hacer, fui a Santiago, sin resultado, tenía un eczema grandísimo, luego un gran tumor en la ingle.

Yo pasaba una vida triste y desesperada, mi agotamiento genital era completo y tenía una gran depresión nerviosa, había perdido mucho la vista, mis pies y manos parecía que continuamente estaban picando moscas y mosquitos, la piel se estaba cayendo, no podía caminar más de 50 pasos. Había probado toda clase de específicos de los más renombrados, para purificar la sangre, sin obtener el menor resultado.

Debo manifestarle a usted, que gracias a los aparatos inventados por usted, el generador «Magneopático» me libreran de los grandes padecimientos, y cuando solo esperaba la muerte, esto con solo dos meses de tratamiento, después de que estaba cansado de médicos y drogas, a pesar de mis 57 años que tengo, me encuentro hoy, gracias a sus aparatos con más vigor que antes de los 15 años que hace que venía sufriendo hasta la fecha de diabetes artrítica y demás complicaciones que la mayor parte del año pasaba en cama. Tanto el pie derecho, que no podía dar un paso, como la picazón que padecía en todo el cuerpo y en todas partes del cuerpo, han desaparecido, las roturas de los dedos de los pies y aquel ácido úrico que salía de las partes más débiles del cuerpo, ha desaparecido, por eso, en agradecimiento le envío mi fotografía y la presente carta, autorizándole para que la haga pública, pues sería un crimen si no procediera así por los grandes beneficios que he experimentado con sus aparatos.

De Vd. muy atto. y S. S. q. b. s. m., Benito Comesaña Giraldes, Comercio de ultramarinos, Travesía de Cervantes, 6, A. y Martín Codac, número 22. Vigo.

MANUEL RIVADEMAR LOJO. Notario del Ilustre Colegio de la Coruña, con residencia en Vigo.

DOY FE: Que la firma y rúbrica que anteceden, de don Benito Comesaña Giraldes, vecino de esta ciudad, son iguales a las que usa, y por ello las conceptúo legítimas.—Vigo, Octubre veinticuatro de mil novecientos veinticinco.—Tachado signo no vale. (Firmado) Manuel Rivademar. (Hay el sello del Estado y del notario).

Reconheco a assinatura acima de D. Manuel Rivademar, Notario em Vigo. Consulado de Portugal em Vigo. Aos vinte quatro de Outubro de mil novecentos e vinte cinco. (Hay la firma del Consul, el sello del Estado portugués y el sello del Consulado).



TODOS

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA
CON LAS
PASTILLAS del Dr. ANDREU
De venta en todas las Farmacias

ASMA o sofocación
usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles
azoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y
permiten descansar durante la noche.

AUTOMÓVILES

Ford

EL AUTO UNIVERSAL

ventas al contado y a plazos

Antonio Baena Venzalá

AGENTE OFICIAL

BUJALANCE

SANTA VICTORIA

Aceites y Vinagres

Aecite corriente superior, litro,	pesetas	1'80
" " " "	" "	22'50
" " "	" "	0'40
Vinagre superior, litro		

TELEFONO, 159.